

Cuatro investigadores de la UGR, entre los más citados del mundo - Ideal - 23/11/2017

Cuatro investigadores de la UGR, entre los más citados del mundo

El que estos profesores pertenezcan a este 'club' ayuda a la UGR a estar en mejor posición en clasificaciones como la de Shanghai

∴ ANDREA G. PARRA

GRANADA. Sus nombres son Enrique Herrera-Viedma, Salvador García, Francisco Herrera y Alberto Fernández. Los cuatro son investigadores de la Universidad de Granada (UGR) y son referente a nivel mundial por los trabajos que realizan. Los científicos de otras universidades e instituciones tienen como libro de cabecera algunos de sus trabajos. Con la investigación de estos profesores la Universidad de Granada (UGR) destaca en la lista de Investigadores Altamente Citados del año 2017, realizada por la compañía estadounidense Clarivate Analytics, y que identifica a más de 3.300 investigadores en 21 categorías científicas. Universidades tan prestigiosas como Harvard y Stanford encabezan el ranking con 109 y 64 investigadores altamente mencionados, respectivamente. La

UGR se encuentran en este 'top' mundial con Salvador García, Francisco Herrera, Enrique Herrera-Viedma y Alberto Fernández, quien accede a esta lista por primera vez, todos del departamento de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial. Maestro y discípulos están en lo más alto con sus trabajos científicos. Son los influencers -si se permite el término coloquial y de moda en otros campos- de la Ciencia-.

«Para la Universidad granadina es muy importante porque se incrementa el impacto internacional. No solo se mantiene el número si no que se incrementa en un investigador más», destaca Enrique Herrera-Viedma, que además de ser uno de los científicos altamente citados es el vicerrector de Investigación y Transferencia de la institución universitaria granadina. «En Harvard cuentan con mucho dinero, pero en la UGR se ha conseguido con esfuerzo y tesón de la gente», apunta mientras subraya la necesidad de un mayor apoyo económico.

La Universidad granadina se ha convertido en la segunda universidad de España en número de investigadores dentro de esta codiciada clasificación, situándose solo por detrás



Alberto, Francisco, Enrique y Salvador. ∴ IDEAL

de la Universidad de Barcelona, que tiene seis investigadores y pertenecen al campo de la Medicina y la Química. En tercer lugar se coloca la Universidad Jaume I, con tres investigadores. En total, en España hay 55 investigadores altamente citados, y 26 de ellos tienen como afiliación principal una universidad española.

Los cuatros investigadores de Universidad granadina están incluidos dentro de los aproximadamente 150 autores a nivel mundial identificados en la categoría científica de Informática. Además, Enrique Herrera-Viedma y Francisco Herrera aparecen iden-

tificados como altamente citados en la categoría de Ingeniería (son los españoles que destacan entre los 147 investigadores top indexados en más de una categoría científica), por lo que la UGR cuenta con seis menciones en la lista de Investigadores Altamente Citados de esta edición.

«Estamos muy contentos, pero también preocupados por el futuro porque hay que incentivar y apoyar económicamente la investigación. Hace falta financiación», defiende Herrera-Viedma, que cuenta con 12.500 citas científicas en el indicador de referencia para los índices de

altamente citados. En otros indicadores son muchas más. Este logro favorecerá que se afiance la imagen internacional de la Universidad y su investigación, en particular. Este equipo cuenta con doctorandos de China, en la actualidad hay tres en Granada; Estados Unidos, Polonia, Alemania, Malasia, entre otros. Esperan, además, que las empresas se fijen en los logros científicos que están realizando e inviertan en investigación e implanten los modelos que desarrollan estos investigadores.

«Estar en este ranking es fruto del reconocimiento de tus colegas que citan tus artículos en su investigación, los consideran útiles en sus desarrollos. Es reconocer la utilidad y calidad de tu trabajo», resalta Francisco Herrera. Esto es también un aval de que lo están haciendo bien. Cuenta con 35 artículos altamente citados, alrededor de 350 artículos en revista y por encima de 56.000 citas, en este caso en Scholar Google.

Alberto Fernández, que se estrena en este club, dice que «es sin duda un privilegio porque mirándolo con perspectiva solamente hay unos 150 investigadores en el área de Computer Science en esta lista. A pesar de que es un reconocimiento individual, hay que destacar que cada artículo se ha llevado a cabo con un grupo de personas que ha aportado también su conocimiento y su esfuerzo en sacar la investigación adelante. También es necesario incidir en la importancia de ser HiCi para la propia Universidad de Granada, otorgándole una promoción internacional a nivel académico a todos los niveles».